

# CORREO DE MALLORCA

TRANSMISIÓN  
CONCERTADA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 27 de Junio de 1919

N.º 3 116

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 6  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS N.º 18

## El programa del Día de la Prensa

Católica

Todo católico fervoroso que desee solemnizar dignamente este gran Día en obsequio del Papa y de la Prensa ¡A comulgar!

Si, a comulgar todos en este hermoso día, sin que falte un solo católico en el comulgatorio. En todas las parroquias de la isla y en la mayoría de las demás iglesias probablemente habrá comuniones generales. Es menester que sean concurridísimas y fervorosas y ofrecidas por el triunfo de la Iglesia y del Pontificado, por las intenciones del Sumo Pontífice, por la Paz mundial verdadera y por el engrandecimiento de la Prensa Católica.

A los que comulguen con estas condiciones y den una limosna para la colecta de este día, concede el Papa indulgencia plenaria.

Que no se alegue como excusa nuestra pobreza. Si somos pobres, demos como pobres; pero demos algo, por poco que sea.

Por último, sea nuestro empeño y nuestra resolución el que demos nuestro *catolicismo verdadero* por la decencia y sencillez en el vestir, por la clase de espectáculos a que asistimos y por el periódico que en nuestras casas recibimos y con nuestra suscripción sostenemos, puesto que es imposible disgregar lo uno de lo otro.

La Comisión.

## Asamblea de Alcaldes y Secretarios

Ayer, en la ciudad de Inca, se celebró una Asamblea de Alcaldes y Secretarios de los Ayuntamientos de Mallorca para protestar contra la conducta seguida con ellos por la Junta provincial de Subsistencias.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:  
1.º Dar un voto de gracias a los vocales asesores de la Junta Provincial de Subsistencias por el apoyo prestado a los pueblos agrícolas.

2.º Protestar ante los Excmos. señores Presidente del Consejo y Ministro de Abastecimiento, de la desconsideración tenida por la Junta Provincial de Subsistencias con los representantes de los pueblos de la Isla eliminándoles de la misma sin explicación ni excusa.

3.º Gestionar la creación de un periódico diario de información, defensa de los intereses agrícolas hoy desamparados, buscando para ello el apoyo moral y material de todos los Ayuntamientos, sociedades agrícolas y propietarios.

4.º Redactar un proyecto de Reglamento para una Mancomunidad de Ayuntamientos rurales y constitución de la misma.

5.º Gestionar la libre circulación de los productos agrícolas sin las previas autorizaciones y depósitos en la capital que hoy se exigen.

6.º Nombrar una comisión ejecutiva compuesta de los Alcaldes de Inca, Manacor, Felanitx, Luchmayor, La Puebla y Valldemosa, para llevar a la práctica los anteriores acuerdos.

Se acordó, además, transmitir al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama de protesta.

«Reunidos esta ciudad mayoría Alcaldes de esta Isla, elevan ante V. E. respetuosa pero enérgica protesta por desconsideración tenida Junta provincial Subsistencias prescindiendo, sin excusa ni explicación, después de admitir en su seno como asesores representantes Ayuntamientos, como también por sistema adoptado prohibir embarques artículos sin previo depósito disposición Alcaldía capital preferiendo los demás pueblos. Confían dispondrá cese anómalo acuerdos que perjudican mayoría ciudadanos.»

## Las elecciones provinciales

El próximo domingo se celebrará en la Audiencia el acto de proclamación de candidatos para las elecciones de diputados provinciales.

Ayer se reunió la Junta directiva del Centro conservador, acordando presentar candidatos por el partido de Manacor a don Salvador Vidal Valis de Padrinas y a don Antonio Sijar.

## De la grippe

Ayer tarde se reunieron en el palacio episcopal las señoras que forman la Junta de Patronato de los huérfanos de la grippe con su Director y el médico del Orfanato, don José Mir y Mir, y, bajo la presidencia del se-

ñor Obispo, se verificó el sorteo de la magnífica sortija regalada por la Excmo. señora Condesa de Seguir. resultando premiado el número 284 (doscientos ochenta y cuatro). El poseedor de este número podrá ir a recoger dicha sortija en el Palacio mismo del señor Obispo, donde está depositada.

## Notas de Sociedad

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad sufrida con verdadera resignación cristiana, ha fallecido la noble señora doña Matilde Tacón, viuda de Dezcallar.

La difunta era muy estimada por cuantos tuvieron el gusto de conocerla. Su trato amable y sus sólidas virtudes, le grangearon el aprecio de todos.

Dios tenga en la Gloria el alma de la bondadosa señora.

Reciba su familia, especialmente sus hijos don Guillermo y don Pedro, oficial de Infantería, la expresión de nuestro profundo pésame.

## El servicio de coches

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, dió ayer las oportunas órdenes para que desde hoy se cumplan las disposiciones dictadas con referencia al servicio de carruajes en el trayecto comprendido entre la plaza de San Antonio y Molinar de Levante.

Según dichas órdenes, los coches que hacen este servicio deberán salir cada media hora, mientras haya tres pasajeros, como mínimo, que estén dispuestos a salir; si hubiese uno, deberá salir igualmente siempre y cuando éste se halle dispuesto a pagar el pasaje de tres personas.

Queda prohibido que figure en la parada ningún coche que no tenga el correspondiente permiso para figurar en ella.

La tarifa de precios aprobada es la siguiente: de Palma al sitio conocido por los «set portals», o sean las inmediaciones de la fábrica de don Manuel Salas (o viceversa) 0'20 pts.; y de Palma a «Ca Sa Curra» o (viceversa), 0'25 pts.

## Religiosa fallecida

Ha fallecido en Ciudadela, después de penosa enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la virtuosa religiosa Sor Concepción Gonalons, Abadesa del convento de Santa Clara de aquella ciudad.

La finada baja al sepulcro a los 64 años de edad y 40 de religión.

Era natural de Mahón.

## Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Vicente Puchol», procedente de Ibiza y Alicante. Ayer llegó el pailebot «Delfín», procedente de Barcelona.

También llegó, con lastre, la goleta «Inés».

Salidas

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera. Ayer salió el «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Anoche, a las nueve y media y a media noche salieron de este puerto los vapores «España n.º 2» y «Spes», respectivamente.

Despachados

Esta noche debe salir para Barcelona el vapor «Vicente Puchol».

Buques esperados

Esta tarde debe llegar a nuestro puerto el vaporcito correo de la vecina isla de Cabrera.

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

## Las procesiones de ayer

La de la Catedral

Ayer se celebró en la Catedral Basílica, la procesión de la octava del Corpus.

Iban en ella los seminaristas y Clero y Cabildo de la Catedral, llevándose la Sagrada Forma bajo palio, el que era sostenido por señores sacerdotes.

Detrás del Santísimo seguía numeroso grupo de fieles.

La procesión recorrió las calles de San Bernardo, San Pedro Nolasco, Zanglada, Almudaina y Palacio, entrando por la puerta principal.

La de la Misericordia

También se celebró ayer tarde la acostumbrada procesión de la Misericordia.

Abria la marcha la guardia municipal montada, siguiendo los tambores del Ayuntamiento, gran número de niños, asilados de la Misericordia, un grupo de jóvenes, la imagen de San Vicente de Paul, las asiladas de la Misericordia vestidas de vírgenes con su penoón, empleados de la Diputación provincial, la imagen de la Purísima y señores sacerdotes.

El viril era llevado por el Rdo. don Antonio Arcas; el palio era sostenido por la promontía de la Sangre.

Presidían la procesión el Prior del Santo Hospital, Rdo. don Sebastián Binimelis, y el Rdo. don Bernardo Rosselló.



LA SEÑORA

## Doña C. Matilde Tacón

Viuda de Dezcallar

Ha fallecido

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos, nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir al rosario que en sufragio de la difunta se rezará a las nueve y media del día de hoy en la iglesia de San Juan y seguidamente a la conducción del cadáver y al funeral que se celebrará mañana sábado, a las once, en la parroquia de Santa Cruz.

Casa mortuoria: Mesquida, 11.

El Ilmo Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Iban también los diputados señores Fortuny y Messanet.

En último término seguía la banda de música de la Casa de Misericordia.

El paso de la procesión fué presenciado por numeroso público; muchos balcones de las casas por donde pasó la comitiva hallábase adornados con coigaduras.

## Noticias militares

Destinos.—Ha sido conferido el mando de la zona de Inca al coronel de infantería, recién ascendido don Telesforo Saz Alvarez, que tenía su destino en el regimiento de Murcia.

Se ha dispuesto que los alféreces de infantería (E. R.) don Antonio Luis Fullana, de la reserva de Balaguer, y don Julio Noniá Cruz, del regimiento de Palma, cambien entre sí de destino.

Gratificaciones.—Ha sido concedida la gratificación anual de 100 pesetas, por un quinquenio, a los alféreces (E. R.) de la Guardia civil don Miguel Riera y Riera y don Salvador Moll Poquet, a los tenientes de dicho cuerpo don Leopoldo Sastre Salas, don Miguel Roiger Seguí, don Francisco Cardona Tomás y don Alfonso Vargas Trullá.

## Telegrama al Rey

La Juventud Antoniana ha cursado al Rey el siguiente telegrama:

«Mayordomía Mayor Palacio Real Madrid.  
Pia Unión, Juventud Antoniana, Protectores Antonianos, Capuchinos Mallorca felicitan Rey acto nobilísimo consagración España Corazón de Jesús.  
Marcet Bordoy—Presidentes».

## Asesinato en Formentera

El autor se presenta al Juez

El señor Gobernador civil nos facilitó ayer el siguiente telegrama recibido del Jefe de línea de la guardia civil de Ibiza:

«Ibiza, 25 (16 30)

En este momento acabo de tener noticia de que ayer tarde, en la isla de Formentera, el joven Mariano Tur Planells dió muerte violentamente a su convecino Vicente Serra Ienz (I) Corra.

Con objeto de practicar diligencias salen para Formentera, el cabo Adolfo Mayans Roca y el guardia Juan Ripoll.

El autor del asesinato, después de cometido el hecho, se presentó al Juez municipal de aquella isla, habiéndose interesado este último la presencia de una pareja».

## El correo de Valencia

En vista de que hace tres semanas no ha podido desembarcar en Valencia la carga que allí conducía el vapor correo de Palma, ayer, día de salida de nuestro puerto, la «Isla» decidió suspender el viaje correspondiente a esta semana.

El hecho de que el vapor correo de Palma no pudiera desembarcar la carga en la Ciudad del Turia se debe a existir allí, como ya saben nuestros lectores, la huelga de descargadores del muelle.

Buen número de personas que, en calidad de pasajeros, debían embarcarse en el vapor correo de Valencia, que era el «Mallorca», se dirigieron, en són de protesta, al Gobierno civil exponiendo al Gobernador los perjuicios que les irrogaba la suspensión del viaje, que obedecía a órdenes telegráficas recibidas de la dirección de «La Transmediterránea». Los visitantes expusieron al Gobernador el carácter de la línea en cuestión, que está subvencionada por el Gobierno.

El señor de Rivas, que ya había consulta-

## Automóviles «Chevrolet»

Los más ligeros y económicos, exposición permanente, entrega inmediata; Neumáticos todas medidas, alquiler de Autos.

Auto-Garage-Balear de MIGUEL BESTARD V I H  
Avenida de Alejandro Rosselló, 75

do el caso al Ministro, llamó al director de la «Isla», señor Ferragut, y le ordenó la inmediata salida del «Mallorca», orden que fué cumplimentada a los pocos momentos y sin que opusiera el señor Ferragut la menor resistencia.

El precedente relato nos fué ayer expuesto por el señor Gobernador.

## AVISO

Como de costumbre este año servimos muy gustosamente a nuestros abonados el periódico en el sitio donde fijan su residencia veraneos.

Los rogamos, no obstante que, al avisar el cambio de servicio, lo hagan por escrito, detallando claramente no tan sólo las señas de su domicilio temporal, sino también las del punto donde habitualmente reciben la suscripción, a fin de evitar confusiones lamentables.

## El cable Palma-Ibiza

Esta semana llegará el vapor cablero

Ayer, al visitar, como de ordinario, al Gobernador, encontramos en su despacho, a más del señor de Rivas, a nuestro distinguido amigo el dignísimo subje de esta Central telegráfica, don Antonio Alcover, y, naturalmente, nuestras primeras palabras fueron de interrogación al señor Alcover respecto del actual paradero del vapor cablero, cuya venida está anunciada desde hace ya muchos días para reparar dos cables: el de Palma a Ibiza, que permitirá nuestra comunicación directa con Madrid, lo cual llevará en sí el descongestionar de servicio la línea Palma Barcelona, y el de Mallorca a Menorca.

—Precisamente—nos contestó el señor Alcover, al tiempo que nos alargaba un telegrama, cuyo halará no contenido de antemano creímos adivinar en el semblante risueño de nuestro distinguido amigo, que tanto ha trabajado para alcanzar la pronta reparación de nuestros averiados cables—ahora estaba entregando al Gobernador este despacho que acabamos de recibir en Telégrafos.

Leímos el telegrama—un «servicio» como se le denomina en Telégrafos—, de la Dirección general a la Jefatura de Palma. E despacho anuncia que dentro de dos días—entre hoy y mañana, por lo tanto llegará a Palma, según comunica la casa inglesa «Eastern», propietaria, el barco cablero «Sentinel», que ha de reparar, acabado el arreglo de los de Africa, los cables averiados de Balears. Y luego el telegrama se extiende en órdenes y encarecimientos para que todo, personal y material, esté apunto para que, a la llegada del buque, pueda procederse, sin pérdida de tiempo, al arreglo de los cables.

Excusado es decir la satisfacción que nos causó la fausta nueva, que permitirá la pronta normalización del servicio telegráfico en la provincia, cuyas deficiencias padecemos desde antes de declararse la horrible guerra mundial.

## Vida deportiva

En el «Club de Regatas»

El día 29 del corriente, festividad de San Pedro, el «Real Club de Regatas» celebrará, como en años anteriores, según ya dijimos, diversos festejos, con arreglo al siguiente programa:

1.º A las once.—Regatas en la bahía

Amenizará el espectáculo una banda de música y se levantará una tribuna en la escañera para los Socios y sus familias.

2.º A las dos.—Comida íntima en el local social.

3.º A las seis.—(+) Partido de «water-polo», disputándose el Campeonato de Mallorca.

(b) Concurso de natación, disputándose el Campeonato de resistencia y velocidad.

(c) Torneo marítimo.

(d) Terminado el Torneo marítimo empezará una gran batalla de flores por el interior del puerto.

La Junta Directiva ruega a todos los Socios propietarios de embarcaciones, procuren dar resaca a este número, adornándolas y procurando vayan tripuladas por señoras.

4.º Concierto por un Noneto y una banda de música.

Sotnas

## Boletín religioso

MANANA

Santos.—El Purísimo Corazón de María

San León II, papa y confesor y santos Ireneo B-nigno, obispos.

Cuarenta Horas. Continúan en San Nicolás, en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete; a las siete y media, Oficio matinal; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, ejercicio, consagración al Sagrado Corazón de Jesús, Letanias y reserva de S. D. M.

Continúan en San Jaime, también al Delfico Corazón de Jesús; Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, los actos de coro; a las ocho, Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Ca- tedrático del Seminario, y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en los SS Corazones, en obsequio de sus Titulares: Exposición a las seis; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio de la Buena Prensa, sermón por el Rdo. P. Juan Pascua, S. J., H. mo Eucarístico a voces y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Catedral Basílica y en Santa Cruz, al anochecer se cantarán solemnemente completas en preparación de la festividad del Principe de los Apóstoles, San Pedro.

En San Juan, a las siete y media, se cantará una misa en sufragio de los devotos bienhechores difuntos.

Visita. A Nra. Sra. de la Misericordia en Santa Magdalena.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### La unión de los liberales

Madrid, 26 (1'00)  
Las líneas generales del programa. — Aproximación con los socialistas

Ha sido vivamente comentada la reunión de los jefes de grupos liberales que, según ya telegrafiamos, tuvo lugar en el domicilio del exministro D. Amós Salvador.

Este, en la reunión, expuso las líneas generales del programa.  
Se convino en la formación de un nuevo partido, uniéndose todas las ramas liberales.

El programa sería:  
Forma de Gobierno: la Monarquía tradicional.

Reforma de la Constitución, democratizando el Senado.

Libertad de creencias, sin que ello signifique represalias.

Vigorizar la hacienda, gravando a los pudientes.

En materia internacional, se preconizó la aproximación a los aliados.

Se convino en que todas las ramas liberales tomen el acuerdo de aceptar este programa.

También se convino en buscar la aproximación con los socialistas, encauzándola mediante leyes evolutivas.

### El Rey en Carabanchel

Madrid, 27 (1'00)  
D. Alfonso asiste a las maniobras de la nueva batería Krupp

A las nueve de la mañana el Monarca visitó el Campamento de Carabanchel.

El objeto de su visita fue presenciar las maniobras de la nueva batería Krupp de 15 centímetros, construida en Trubia.

El resultado de las pruebas fue excelente.

Terminadas éstas se hizo el desfile delante del Rey, el cual se hallaba complacido.

También se verificaron pruebas de un tanque pequeño provisto de una ametralladora.

### Consejo en Palacio

Madrid, 27 (1'00)  
Discurso de Maury

Se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de Ministros.

El Presidente, Sr. Maury, hizo exposición del estado de cosas en Europa con motivo de la próxima firma de la paz.

Después del Consejo, el señor Maury nos dijo que esta tarde lo celebrarán los ministros, pues hay asuntos urgentes que tratar.

Nos señaló que los conflictos sociales pendientes siguen igual, con excepción de la huelga de la Coruña, que ha sido resuelta.

### La Bolsa

Madrid, 27 (1'00)  
Cotización de ayer

Interior contado.	78'50
Amortizable 5 por 100.	97'65
Amortizable 4 por 100	00'00
Banco de España.	520'00
Compañía Tabacalera	315'00
Francos.	78'00
Libras.	25'25
Exterior.	89'00

### Sesión del Senado

Madrid, 27 (1'00)  
Aprobación de actas

A las cuatro de la tarde empieza la sesión del Senado.

En la presidencia, el señor Allendesalazar. Se aprueba el acta de la sesión anterior y seguidamente se entra en la orden del día.

Se aprueban las actas de los señores Fernández Prada y Avilés.

Se suspende la sesión para que siga dictaminando la Comisión de actas.  
Y se levanta la sesión.

### Los Reyes, aclamados

Madrid, 26 (5'30)  
A la salida de los toros

Ayer tarde, como ya telegrafiamos, se celebró en la plaza de toros una corrida a beneficio de la Cruz Roja.

Asistieron a la corrida, según indicamos, SS. MM. los Reyes.

Los Soberanos, a la salida de los toros, ocuparon un landeau descubierto, y, sin escolta, se dirigieron a Palacio.

Los Reyes fueron aclamados por el numerosísimo público que se agolpaba a su paso.

El público rodeaba el landeau regio, teniendo éste que detenerse en algunos momentos.

Los Soberanos saludaban, agradeciendo las entusiastas manifestaciones de entusiasmo de que eran objeto.

### Las izquierdas

Madrid, 26 (5'30)  
Nueva reunión en el Congreso. — La implacable hostilidad al Gobierno

Ayer volvieron a reunirse los jefes de los grupos izquierdistas.

La reunión empezó a las ocho y media y tuvo lugar en una de las sesiones del Congreso.

La reunión terminó a las diez.  
Al acto asistieron todos los jefes de grupo. Los asistentes, a quienes interrogamos, se mostraron reservados, especialmente al terminar la reunión, respecto de los puntos tratados.

Sin embargo, hemos podido averiguar que se acordó que el señor Zulueta, reformista, plantee hoy en el Congreso un debate sobre la libertad de imprenta.

Enseguida, según lo convenido también, el señor Alcalá Zamora iniciará otro debate sobre la política electoral del Gobierno.

El señor Conde de Romanones aceptó la representación de las izquierdas para anunciar al Gobierno la implacable hostilidad.

### Ayer en el Congreso

Madrid 27 (1'00).  
La sesión

El levantamiento de la censura. — Lo política electoral de Zaragoza. Gran escándalo

A las 3'45 de la tarde da principio la sesión del Congreso.

Ocupa la presidencia el Sr. Marqués de Figueroa.

Le Cámara está animada.

Abierta la sesión, se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Zulueta reclama el levantamiento de la censura de la Prensa.

El Ministro de la Gobernación, Sr. Goicoechea, le contesta, diciendo que cree compatible la censura con el Parlamento.

Cita palabras del señor Conde de Romanones, según el cual, la censura es «un medio legal de los Gobiernos».

Los señores Besteiro y Lerroux consideran farisática la censura.

Interviene en la discusión el señor Conde de Romanones, quien confirma que la censura es un medio legal, pero no como sistema.

Habla el Sr. Maury.

Manifiesta que el debate se podría plantear cuando el Congreso esté constituido.

El señor Alba, pide también el levantamiento de la censura.

Ataca duramente al señor Maury hasta agravarle.

El señor Maury rechaza los agravios que le ha inferido el señor Alba, diciendo que los agravios no tienen más valor que el del crédito de las personas que los lanzan.

El señor Romeo intenta explicar un debate sobre la política electoral seguida por el Gobierno en Zaragoza.

Atribuye al Ministro de la Gobernación, señor Goicoechea, el propósito de eliminar al orador de la política en Zaragoza, según carta que dirigió el Ministro al ex candidato señor Roca Tallada.

El señor Goicoechea rechaza tales imputaciones, calificándolas de falsedad.

Manifiesta que el señor Roca Tallada quiso que se le encasillara por Egea y Fraga, «a lo cual —añade— me negué».

«Jamás —sigue diciendo— tuve el propósito de demostrar tal deseo del señor Roca Tallada».

Pero, ante las imputaciones de que soy objeto, no quiero callarlos.

Y cita a las personas de la Cámara que atestiguarán la verdad de sus manifestaciones.

Habla el señor Poza quien confirma las palabras del Ministro.

El señor Romeo niega que quisiera buscar un efecto político.

Insiste en manifestar que el señor Roca Tallada le ha asegurado que el candidato contrincante suyo llevaba dinero del señor Vitórica.

Este se lamenta del coro que se hace a sus millones.

«Aconsejo al señor Romeo —añade el señor Vitórica— cautela en la calumnia, porque S. S., se dice, se pasa los días tallando en el Casino».

(Escándalo).  
El señor Romeo lo confirma, justificándolo «porque ahora —dice— juegan todos».

El señor Zulueta protesta de la derivación del debate.

Pide al señor Maury que diga si se levantará la suspensión de las garantías constitucionales.

El señor Maury ofrece hacerlo cuando lo aconsejen las circunstancias.

El señor Zulueta dice que, en vista de la contestación dada por el Presidente del Consejo, se reunirán las izquierdas para tomar acuerdos.

(Voces: ¡Temblemos!)  
Y se levanta la sesión.

### Después de la sesión

El Conde de Romanones

Al terminar la sesión del Congreso, el señor Conde de Romanones se dio de la decadencia del Sr. Maury.

«Es tanta la decadencia —añadió— que estuve tentado de pedir al Gobierno que mantuviese la censura para que no se enterase España de la vergüenza de la sesión de hoy».

El señor Sánchez Guerra

El exministro conservador señor Sánchez Guerra calificó de lamentable lo ocurrido.

«Ni siquiera tiene disculpa —indicó— por la pasión política, que caldea los ánimos y produce violencias».

Se han lanzado hoy hasta agravios, convirtiendo la Cámara en un lugar vergonzoso».

### Durante el armisticio

Madrid, 24 (5'30)

### Las huelgas en Alemania

La ferroviaria

Nauen. — (Radiograma de la noche). — La

huelga ferroviaria declarada hace unos días en la comarca de Breslau se extiende por las provincias silesianas.

No obstante, se cree que las autoridades evitarán la huelga general, a pesar de que la huelga también ha estallado en Berlín y en otras poblaciones cercanas a la capital.

Las últimas noticias que se reciben del movimiento son de que parece que no se llegará a la huelga general ferroviaria, pues la mayoría de los ferroviarios son contrarios a ella en estos críticos momentos.

### La Prensa alemana y la huelga ferroviaria

Nauen. — Toda la Prensa alemana, sin distinción de matices, condena con gran energía la huelga de los ferroviarios.

### El gobierno y los huelguistas

Nauen. — El Gobierno alemán ha entablado negociaciones con los huelguistas ferroviarios.

Se hace resaltar la insensatez que representa para éstos ir a la huelga sin tener en cuenta el estado en que ahora se encuentra la nación.

### Saqueos en Berlín

Berlín. — En los barrios del Norte de Berlín han sido saqueados numerosos almacenes.

Ha habido sangrientos choques entre la multitud y la fuerza pública.

### Alemania y la paz

Protesta contra la paz

Berlín. — El Congreso socialista de Berlín ha acordado protestar contra la paz de violencia que los aliados han impuesto a Alemania.

### Mueller firmará la paz

Berlín. — El Gobierno alemán ha designado a Mueller para que presida la comisión alemana encargada de firmar la paz.

Este, inmediatamente que fué nombrado para dicho cargo, salió para Versalles, a donde llegó ayer por la noche.

### El gabinete alemán vuelve a Berlín

Berlín. — Noticias de Weimar dicen que el gabinete alemán ha vuelto a reintegrarse a Berlín.

### Dimisión no aceptada

Berlín. — El Comisario Noeske ha presentado la dimisión de su cargo, no habiéndosela admitido.

### Nueva nota de la delegación alemana

París. — La delegación alemana ha entregado una nueva nota a la «Entente» en la que se reclama el mantenimiento en toda su integridad del reino de Turquía.

En la misma nota declara Alemania que está dispuesta a una negociación sobre la futura suerte que ha de haber a Egipto y a las islas de Chipre.

### Llamamiento de Noeske

Berlín. — Noeske ha dirigido un llamamiento a la milicia, exhortándola a que guarde fidelidad a los Poderes constituidos.

### Luchas entre naciones

Turcos contra griegos

Londres. — Fuerzas turcas, en Asia menor, marchan contra las tropas griegas que guarnecen algunas poblaciones en esta comarca.

Los griegos no se han retirado de sus puestos en espera de refuerzos aliados que les serán enviados desde Salónica.

### Desórdenes en Singapur

Londres. — Dicen de Singapur que ha sido declarado allí el estado de sitio a causa de los desórdenes promovidos por los chinos y japoneses.

Se han cometido grandes desmanes.

De la refriega, han resultado tres chinos y un japonés muertos, y bastantes heridos, entre los que se cuenta el Comisario de policía.

La tirantez entre chinos y japoneses es grandísima.

### Los militares alemanes

Reunión secreta

Berlín. — El general Verbiok convocó a los oficiales alemanes a una reunión.

Esta, que fué presidida por dicho general, tuvo el carácter de secreta.

### Bulow y Ebert

Berlín. — El general von Bulow ha dirigido una carta a Ebert en la que le dice que las tropas bajo su mando en el territorio Este, están decididas a defenderlo hasta el fin.

### Otras noticias

Los bolcheviquis se retiran de los alrededores de Petrogrado

Copenhague. — Las huelgas de Olonetz han retirado a los bolcheviquis de aquellas comarcas.

Esto ha permitido al general Foude Niet avanzar sobre Petrogrado.

### Los empréstitos en Hungría

Budapest. — El Comisario de los «soviets» húngaros ha declarado que la República de los Consejos no acordarán ya más empréstitos.

Unicamente, y como excepción, se aceptarán los empréstitos necesarios para ayudar a la población laboriosa y pobre.

### Derrota de los bolcheviquis

Londres. — Las tropas británicas que operan en Rusia contra los bolcheviquis han obtenido un señalado triunfo.

El contingente que guarnecía Arkángel, por medio de una serie de movimientos, obligó a los bolcheviquis, que se habían hecho fuertes a orillas de Dvina, a replegarse, abandonando todo el armamento.

### El Consejo de los cuatro

París. — El Consejo de los cuatro ha estudiado la petición de Austria de entrar a formar parte de la «Liga de Naciones».

También se estudió el programa máximo que Turquía puede aceptar.

No recayó acuerdo alguno sobre el hundimiento de la flota alemana, por no conocerse aún el informe de los peritos.

## De esta mañana

Madrid, 27 (5'30)  
Alemania no encuentra de legados para firmar la paz

— La «Entente», concede un plazo de horas para firmar la paz. — Proclama de Hindenburg. — Otras noticias

### Desórdenes en Hamburgo

Nauen. — En Hamburgo han estallado graves desórdenes.

Los comunistas se apoderaron de la estación del ferrocarril, continuando las luchas callejeras.

### Dimisión de Hindenburg

Nauen. — Ha dimitido del cargo de generalísimo el general Hindenburg.

Navios bolcheviquis derrotados por los ingleses

Londres. — Los ingleses han derrotado a los navios bolcheviquis, haciéndolos huir hacia Kronstadt.

### El comercio de las materias colorantes, libre

El nuevo Ministro de España en Berna comunica que el Consejo Federal Suizo ha declarado libre el comercio de materias colorantes.

### La dimisión de Hindenburg. — Proclama de despedida a las tropas

Nauen. — (Radiograma de la noche) — La dimisión del general Hindenburg va acompañada de una proclama de despedida a las tropas.

En ella dice que ha tiempo manifestó que preferiría la caída honrosa a la paz de vergüenza.

«La intención mía —dice— fué retirarme antes; pero llegada la paz renuncié al mando supremo».

Al despedirme, pienso, emocionado, en los largos años que serví a tres Soberanos en tiempos de labor pacífica, incansable, y de espléndido desarrollo lo mismo que en las grandes victorias y tenaz resistencia; pero, ahora, también pienso en los desastres que nos han caído en estos tiempos».

En la proclama da las gracias a los jefes, oficiales, suboficiales y soldados por la confianza que han tenido en él.

«Pido solamente — termina diciendo — que garantice con firmeza la paz interior, porque la Patria está amenazada hondamente por individualismos que deben relegarse a segundo lugar y sólo con la ayuda de Dios se lograrán los beneficios de la Patria».

### La detención de Scheuwan

Nauen. — La Prensa alemana está indignada por la detención del corresponsal alemán Scheuwan, verificada en Versalles.

Scheuwan era además miembro de la Delegación alemana de paz.

Si no se le pone en libertad antes de la noche mañana todos los periodistas alemanes se retirarán.

### «Te Deum» en París

París. — Con motivo de la firma de la paz, el Cardenal Amette ha ordenado que el viernes se cante un «Te Deum» en la Basílica de Montmartre.

El domingo se cantarán otros «Te-Deums» en todas las iglesias.

Dificultades para formar la nueva delegación alemana. — Los plenipotenciarios dimiten

Versalles. — El jefe de la delegación alemana, Haniels, ha recibido un radiograma comunicándole que los plenipotenciarios designados para firmar la paz han renunciado sus cargos».

Le añaden, en el propio despacho, que dos miembros del Gobierno anunciaron que dimitirían antes que ir a Versalles.

También ha recibido otro radiograma diciéndole que Muller ha reunido a los anteriores delegados y exministros, con Schidman. De ellos sólo tres aceptaron formar parte de la comisión signataria.

El Gobierno también le ha telegrafiado que comunique a Clemenceau las dificultades con que se tropieza.

Hoy a las seis de la tarde, aun no estaba terminada la lista.

### El hundimiento de la escuadra alemana. — Protesta. — Lo de Polonia

París. — M. Clemenceau ha dirigido a Haniels una carta protestando del hundimiento de la escuadra alemana y de la quema de las banderas que debían volver a Francia.

También se advierte que será responsable el Gobierno alemán de la agitación que se note en los terrenos entregados a Polonia.

Un plazo de una hora para la delegación

París. — La «Entente» ha concedido un plazo de una hora a Alemania para que forme la delegación que ha de firmar la paz.

Declaraciones de Clemenceau. — ¿Habrá crisis?

París. — Se atribuye gran importancia a la visita de Clemenceau al Senado, lo mismo que a las declaraciones que se dice hizo el Presidente del Consejo francés sobre desmovilización de tropas y elecciones.

No obstante la negativa oficial, en breve habrá crisis, por considerarse que los problemas políticos y sociales planteados por la paz deben resolverse por hombres nuevos.

La representación del ejército francés en la firma de la paz

París. — El generalísimo francés Foch, el general Petain y seis generales más, representarán al Ejército francés en la firma de la paz.

Prensa Asociada.

## Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubí, 14, 4.º-2.º

## DESDE

## BARCELONA

### Notas catalanas

Barcelona, 26 (5'30)

### Consejo de guerra

Hoy se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano Manuel Villalonga.

Está acusado de coautor del asesinato del patrono carpintero Felipe Serrano.

El Fiscal pide para el procesado la pena de muerte.

Emiliano Iglesias se separa del partido radical

El teniente de Alcalde don Emiliano Iglesias, jefe de la minoría radical del Ayuntamiento, ha telegrafiado al señor Lerroux manifestándole que, por discrepar de los organismos directos del partido radical, renunciaba a los cargos políticos, retirándose del partido.

La determinación del señor Iglesias es como protesta contra una orden terminante del señor Lerroux por la que exigía la inclusión de determinado nombre en la candidatura radical para diputados provinciales.

### El proceso Barret

Hoy terminará en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra cinco obreros acusados de asesinato del patrono Sr. Barret.

Ayer informaron las defensas, quienes dirigieron duros ataques a la policía.

### Manifestación católica

Promete resultar brillante la manifestación católica anunciada para hoy.

El acto consistirá en acudir a depositar tarjeta en el Obispado y en la Capitanía general como acto de simpatía al Rey por la entronización del Sagrado Corazón de Jesús celebrada en el Cerro de los Angeles.

### Procesión

Esta noche se celebrará una procesión. Esta saldrá de la iglesia de San Jaime.

### Construcción de un gran Casino

El Círculo Ecuestre ha adquirido dos fincas en el paseo de Gracia para construir en ellas un gran Casino.

### Pion Barri

### Sueltos y noticias